

185

DEFELD (*Marcel-Rodolphe-Édouard*), Délégué de la Régie des Mines à Butabia, Vice-Consul de Belgique (Auvelais, 7.8.1886—Butabia, 22.3.1925). Fils de Camille-Georges-Gérard et de Lenders, Marie-Jeanne.

Après de bonnes études moyennes, Defeld s'engage le 8.6.1903 au 12^e Régiment de Ligne où il obtient le grade de sergent. Il se fait mettre en congé illimité au début de 1908 et s'engage à la Fondation de la Couronne le 18.2.1908 pour un terme de trois ans en qualité de commis. Il s'embarque à Marseille le 29 février 1908 à destination de Kilo Moto où il arrive le 25 avril.

Passé au service de l'État le 15 novembre 1908, il est autorisé à prolonger son terme d'un an. Le 1^{er} mars 1912 il est nommé agent d'administration de 3^e classe au service des Mines et s'embarque à Monbasa le 4 mai 1912 avec un congé prolongé avec traitement, dans l'intérêt de la colonie.

Le 20 novembre 1912, il reprend son service pour un deuxième terme et débarque à Boma puis à Kilo Moto le 18 février 1912. Il est nommé sous-chef de bureau le 1^{er} juillet 1915.

Au cours d'un troisième terme, débarqué à Boma le 11 février 1917, il est attaché provisoirement au service territorial, territoire de Bafwaboli le 13 février 1917 pour en reprendre l'administration.

Il quitte Bafwaboli pour Stanleyville, le 7 juin 1919 et cesse d'être au service du Gouvernement.

Il entre à la Régie industrielle des Mines de Kilo Moto le 25 juin 1920 et est désigné comme délégué des Mines en Uganda en 1921.

Nommé vice-consul de Belgique à Butabia en 1923, il s'occupe spécialement du transit des marchandises des Mines de Masindi port à Butabia et Kasenyé.

Defeld était porteur de l'Étoile de service en or et de la Médaille d'or de l'Ordre royal du Lion.

19 mai 1954.
R. Dewaelhens.

Tribune congolaise, 31 mai et 30 novembre 1925.
Biographie du Ministère des Colonies.